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今后，我区每天产生的1200吨生活垃圾经固废场处置后，

约有一半将运至浦东老港填埋场——

早上 6点，一辆运载生活垃圾的集装箱车
从固体废弃物综合处置场东门驶出，沿着卖新
公路向徐浦码头驶去。从上周起，位于卖新公
路的垃圾填埋场已基本停止接受生活垃圾，所
有生活垃圾经固废场处置后，剩余的垃圾残渣
被运往老港垃圾填埋场处置。据区环卫署介
绍，目前外运试运行正常，日均外运垃圾残渣
已达329吨。试运行两个多星期中已累计外运
5000多吨，下月初就可进入正常运作。

记者日前来到固废场外运车间，看到工人
们正在忙碌，垃圾残渣通过履带被运送至出料
口，再装入集装箱内。空气里能闻到发酵垃圾
的臭味，但并没有想象中那样浓重。为改善垃
圾残渣在倾倒过程中臭气外泄的状况，固废场
先后在卸料口、垃圾通道和发酵仓等处加装了

风幕，防止臭气向外界扩散，又通过密闭耗氧
等手段保证垃圾运输车辆在全密闭条件下操
作。记者在现场看到，由于出料口和集装箱口
之间有十多公分的距离，技术人员还在出料口
四周装上了挡帘；每一辆车在驶出固废场时都
要经过一道除臭喷淋装置，消除车辆箱体上残
留的异味。

据介绍，残渣外运方案是由区绿化市容局
会同上海环境实业有限公司一起研究、设计。
根据方案，今后我区每日产生的1200吨生活垃
圾将首先全部运往固废场，经过预筛选、降解、
二次分选等处置，其中塑料袋、皮料、木材等垃
圾将被回收利用，厨余垃圾等有机物则进入发
酵仓进行降解处置，还有一部分垃圾经粉碎处
理后制成新型燃料，由企业收购后可用于燃烧
发电。最终剩余的600吨不可再利用垃圾残渣
将装箱出场，通过公路运输至徐浦码头，再由

码头装运至老港生活垃圾填埋场处置。
固废场生活垃圾残渣外运于10月6日开始

试运作，正常作业后，每天将外运垃圾残渣600
吨。在试运行阶段，区环卫部门配备了11辆专
门用于外运垃圾残渣的车辆，每天约外运 450
吨，以后会逐步增多。区环卫署负责人表示，
在垃圾装运过程中，工作人员全部按照严格要
求规范操作，防止固体或液体垃圾在装运全程
中外泄。一旦生活垃圾采取外运处置，将有效
控制垃圾臭气的扩散。

松江垃圾填埋场于2001年建成投运，按当
初规划设计容量，应于 2010年达到总量饱和，
停止填埋作业。后采取了加高作业堆场区和
改造部分设施区域进行扩容，又使用至今，面
临填埋场饱和的实际，有关单位积极寻求备选
处置方案，在听取多方意见和建议后，最终选
择垃圾外运的方案。
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近日，浙江温岭幼师颜
艳红揪着一幼儿的耳朵提离
地面近二十厘米的照片曝
光，招致众人愤怒和谴责。
照片中孩子痛苦不堪，而她
却开怀大笑，其毫无人性的
一面暴露无遗。作为一名幼
师，颜某不思悔过，竟出“觉
得好玩”的惊人之语。以虐
童取乐，其心灵的扭曲昭然
若揭。我们有足够的理由怀
疑其心智有问题，甚至说她
重度脑残也不为过。

无独有偶。前不久，山
西太原女幼师李竹青，在十
多分钟内对一女童连扇 70
个耳光，同样令人错愕。

同是二十出头的女幼
教，同是虐童事件，看似巧
合，却并非个案。这样的暴
力教育严重背离了教育的宗
旨，未达教书育人的目的，反
成教育之殇。

不得不承认，日常教育
中时有“虎妈”、“狼爸”现身，
他们“吼犹在耳”。现在，又
来了“虎妞”，其言行举止相
较于“虎狼”有过之而无不
及。“虎妞”很可怕，孩子很无
辜。他们还是稚嫩的幼苗，
本应天真烂漫、无忧无虑。
然而，那些令人恐怖的梦魇
却给他们幼小的心灵蒙上了
厚重的阴影，让他们过早地失去了童年的乐
趣。这样的摧残是可怕的，对孩子的心理伤
害也是无法预估的。

“幼吾幼以及人之幼”，两名女幼师当耳
熟能详。孩子毕竟是孩子，对于这样的幼苗，
要多一些循循善诱、寓教于乐，少一些简单粗
暴、急于求成。作为幼师，她俩除了细心、耐
心，更要有爱心，要有一份对幼教的热爱，而
不是冷酷无情。

“虎妞”如此行径，孩子情何以堪？孩子
慑于淫威，受了委屈不敢或不允许告诉家长，
只能哑巴吃黄连。加之一些学校疏于监管，
反过来又助长了某些教师的暴戾之气。

一粒老鼠屎，坏了一锅粥。试问，这些人
是怎么混进教师队伍的？她们自己都还没被
教育好，又怎能指望她们来教育好孩子？她
们不仅自毁形象，而且还玷污了整个幼教队
伍的声誉。对此，除了对她们依规依法处理
外，还应针对根本加以整治，真正给孩子创造
一个快乐宽松、健康成长的学习环境。

垃圾填埋场和固废场现况如何？
区绿化市容局邀请居民代表参观

本报讯（记者 张小小） 区绿化市容局日
前邀请了中山和方松街道的16位居民代表，来
到固废综合处置场和垃圾填埋场，就异味问题
进行主动沟通，说明情况。这些居民代表都居
住在距固废场和垃圾填埋场周边5公里内的小
区里，平时受垃圾填埋场散发的异味影响比较
突出。区绿化市容局领导与居民代表在座谈
沟通中向他们通报了有关全区生活垃圾处置
的最新情况。

近段时间，新城区居民对空气异味问题的
反响越来越大，引起政府相关部门高度重视。
经过排查，卖新公路附近产生垃圾异味的源头
有两处，一处为垃圾填埋场，另一处为固废综
合处置场。作为最新的生活垃圾处置措施，生
活垃圾残渣外运试运行已于本月初启动。居
民代表当天实地参观了固废场的残渣外运车
间、出料口，并通过实时监控屏幕了解了固废

场内的运作情况。随后，居民代表又来到垃圾
填埋场，参观了填埋场覆土作业现场和填埋气
体收集燃烧系统。有关居民比较关心的热点
问题，如固废场收集和排放的沼气尾气是否符
合国家标准？垃圾填埋场何时完全停止填埋
作业等，区绿化市容局负责人一一作了回答。
为控制甲烷等异味填埋气体对环境的影响，今
年 7月中旬，垃圾填埋场启用了沼气收集处理
技术，至今已经燃烧气体 15万立方米，其排放
的尾气均达到了国家的排放标准。垃圾残渣
外运工作将于 11月初正式进行，正常外运后，
每天将外运600吨。本周起垃圾填埋场进入封
场倒计时，仅接受少量混装建筑垃圾和工业垃
圾，预计到11月下旬将不再接受任何垃圾。据
了解，有关将垃圾填埋场堆坡造林，改造成绿
色生态花园的方案已基本成形，相关手续正在
办理过程中。

本报讯（记者 任书建） 为贯彻节约水资
源教育从学生抓起的要求，上海松申水环境净
化有限公司的专业人员，日前应邀为民乐学校
的150名中学生上了一堂别开生面的水资源科
普课。据校领导介绍，这是近年来民乐学校首
次开展以水资源保护为主题的科普讲座。

讲座现场，工作人员以书桌为试验台，首
先向台下学生现场演示了污水净化的全过程，
接着，数名同学被当场邀请到讲台上参与了污
水处理中污泥脱水实验。只见台上同学将一
种叫做“絮凝剂”的试剂滴进一杯杯黑臭的污
水中并不停地搅拌，转瞬之间污泥沉降，水质
变清，台上台下同学的气氛一下子活跃了起
来，大家纷纷举手提问试验的原理。

讲座结束后，听课的学生意犹未尽，并希
望有更多此类科普活动走进校园，丰富他们的
课外生活。

莎士比亚国际学术论坛在松举行
朱生豪先生百年诞辰纪念活动同时举行

本报讯（记者 贾佳） 今年是中国著名莎
剧翻译家朱生豪先生诞辰100周年。为纪念这
位杰出的翻译家，日前，由国际莎士比亚协会、
上海市创意产业协会莎士比亚研究中心与松
江文化创意园等共同举办的学术论坛暨朱生
豪百年诞辰纪念活动在泰晤士小镇举行。国
际莎士比亚协会主席霍尔布鲁克，前主席莱文
森，我国当代杰出艺术家秦怡，上海创意文化
产业研究院院长、导演佟瑞敏等出席了活动。

论坛讨论并发布了 2014 年将举办上海国
际莎士比亚戏剧节的“上海宣言”；朱生豪先生
之子朱尚刚与现场来宾一同回顾了父亲和母
亲宋清如的生平，来自美国、澳大利亚及中国

大陆和台湾的莎学专家作了专题学术演讲。
纪念活动结束时，放映了由佟瑞敏执导的朱生
豪先生传记电影《孤独的诗魂》。

朱生豪出生在嘉兴一户破落的商人家
庭。23岁那年在杭州之江大学读三年级时，就
展现出了天才的翻译才华。在中国战火纷飞
年代，他的译稿几度被毁但仍笔耕不辍，译出
了《罗密欧与朱丽叶》、《李尔王》、《哈姆雷特》
等莎翁的大部分著作。年仅32岁时，因肺结核
病在困苦中离世。其后，他的遗作被多次再
版，得到了国内外莎学界和戏剧界的高度评
价，称赞他“完成了中国近百年翻译界最艰巨
的工程”，被誉为“民族英雄”。

海事部门救助一艘失控船
本报讯（记者 孙皓）区地方海事处米市

渡海事所日前在巡航中发现一艘在航失控货
船并及时展开救助，避免了一起航行事故。

上周五上午 8时许，米市渡海事所巡航
人员在辖区内巡查时，发现一艘船名为“苏盐
货 95566”货船的航向、航速和船舶动态异
常。海事人员凭借经验判定该船有情况，于
是巡逻艇立即驶向该船，果然得报是船舶舵
机失灵，处于停车漂航状态。情况危险！海
事所立即按应急方案，要求船主在船首悬挂
救生圈以示险情失控信号，并通过VHF多频
道发布航行警告。遇险船只经过海事巡逻艇
的顶推和护航后，顺利到达安全水域，整个救
助过程经历了一个多小时。

生活垃圾残渣下月初起外运生活垃圾残渣下月初起外运
□记者 张小小

中山城管整治公路环境
本报讯（通讯员 樊凌炯）为以洁净的城

市环境迎接党的十八大召开，近日，城管中山
分队对辖区内沪松公路隔离带上屡禁不止的
小广告进行集中清理。城管队员们用高压水
枪喷、刷子刷、铲刀铲，同时将冲洗下来的碎
屑及时清除。目前，沪松公路中山辖区段面
貌焕然一新。

本报讯（记者 居嘉） 昨天上午，我区召开
“扫黄打非”工作会议，区委常委、宣传部长谢巍
等出席。

会议首先传达了区委关于调整区“扫黄打
非”工作小组组成人员的通知，并对成员单位
职责进行了讨论。近年来，区“扫黄打非”工
作小组成员单位、工作小组办公室、区委宣传
部、区府办、区社区办等 16家成员单位分工明
确、积极配合，对学校内部和校园周围的书
店、音像制品商店和地摊进行了清理整顿，积
极培育健康的市场体系，并加强规范管理，维
护了文化安全。

卫生部疾控局来我区考核
本报讯（记者 王裔君） 卫生部于 2009 年

11 月在 6 省市 12 个区县开展中国消除疟疾试
点工作，我区是上海市消除疟疾的试点区之
一。昨天上午，卫生部疾控局专家组来我区进
行考核评估，对我区在消除疟疾试点中所做的
工作和取得的成绩给予了高度肯定。

自 2010 年我区实施消除疟疾试点工作以
来，建立了敏感的消除疟疾监测网络。经区疾
病预防控制中心及各级医疗机构相关人员的共
同努力，顺利完成了消除疟疾试点工作的各项
指标，已连续三年未发现本地感染疟疾病例。
根据《疟疾控制和消除标准》以及中国消除疟疾
试点的各项工作要求，我区消除疟疾试点工作
已达到考核标准。

近两年，区疾控中心开展了 13 次疟疾防
治和镜检技能师资培训，覆盖了全区 20 家综
合性医疗机构的相关医务人员，培训覆盖率
达 100%。


